
01/12/2014 Chave de Autenticidade: 146.2094.00044.20141201111058

https://www.sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 1/3

 UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE
 ESCOLA DE ENGENHARIA

 
 

Escola de Engenharia / FURG  Av. Itália, km 8, pav. k  Campus Carreiros
Rio Grande/RS  (53)3233.6620  FAX 3233.6942  escola.de.engenharia@furg.br

ATA
ATA n° 14/2014. Aos quinze dias do mês de outubro de dois mil e quatorze, às nove
horas  e  quarenta  minutos,  no  miniauditório  da  Escola  de  Engenharia,  reuniuse
ordinariamente  o  Conselho  da  Unidade  sob  a  presidência  do  Professor  Humberto
Camargo  Piccoli,  com  a  presença  dos  Conselheiros:  Ademir  Cavalheiro  Caetano,
Alessandro Morello, Alice Gonçalves Osório, Antonio Domingues Brasil, Carla Silva da
Silva,  Cezar  Augusto  Burkert  Bastos,  Daniel  Souza,  Diego  Mion  do  Carmo,  Douglas
Bezerra  de  Araújo,  Elizaldo  Domingues  dos  Santos,  Eloi  Mello  Filho,  Ernesto  Luiz
Gomes  Alquati,  Fabiane  Binsfeld  Ferreira  dos  Santos,  Felipe  Tempel  Stumpf,  Flávia
Costa  de Mattos, Gustavo  da Cunha Dias,  Jeferson  Avila  Souza,  José  Antônio  Scott
Fontoura,  José Francisco Almeida  de Souza, Kleber Eduardo Bianchi,  Lauro Roberto
Witt  da Silva,  Luciano Volcanoglo Biehl, Mauro  de Vasconcellos Real, Régis Pinheiro
Maria,  Tales  Popiolek  Junior  e  Vitor  Mauro  Fiori;  ausentes  os  Conselheiros:  Cláudio
Rodrigues Olinto e Eduarda Belloni. O Prof. Humberto Piccoli deu início a reunião com o
Primeiro  assunto:  Transferência  da  data  da  reunião  ordinária  do  Conselho  da
Unidade do mês outubro – Ad referendum – O prof. Piccoli informou que conforme já
havia sido conversado na última reunião do Conselho foi necessária a transferência da
data da reunião ordinária do Conselho da Unidade de 08 de outubro para 15 de outubro
a fim proporcionar uma ampla participação dos docentes e técnicos administrativos em
educação  da  Unidade  no  Fórum  das  Engenharias  e  Áreas  Exatas  da  FURG  que  se
realizou  no  dia  08  de  outubro  de  2014.  Colocado  ad  referendum  em  votação,  foi
aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Aprovação da Ata 13/2014 – A ata foi
previamente  enviada  aos  conselheiros.  Colocado  o  documento  em  votação,  foi
aprovado  por  unanimidade.  Terceiro  assunto:  Parecer  CP  60/2014  –  Projeto  de
Pesquisa intitulado “Confiabilidade de Estruturas de Concreto” – Prof. Mauro de
Vasconcellos Real –  O Prof. Piccoli destacou que o projeto em questão não envolve
recursos financeiros. Fez a leitura do parecer, destacando que o mesmo foi favorável à
aprovação do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.
Quarto  assunto:  Parecer  CP  61/2014  –  Participação  de  docentes  e  uso  da
infraestrutura  da EE  no Projeto  de Pesquisa  intitulado  “INCT de  altas  pressões
aplicadas  à  ciência,  tecnologia  e  inovação”  –  Profs.  Cleiton  Teixeira  e  Carlos
Casanova  – O  Prof.  Piccoli  fez  a  leitura  do  parecer,  destacando  que  o  mesmo  foi
favorável  à  aprovação  da  participação  dos  docentes  da  Escola  de  Engenharia  no
projeto. O Prof. Cezar destacou que se trata de uma participação da FURG em conjunto
com a UENF e com a UFRGS junto ao Instituto Nacional em Ciência e Tecnologia de
altas  pressões  aplicadas  à  ciência,  tecnologia  e  inovação.  Informou  também  que  o
projeto ainda não  foi aprovado, mas devido à exigência da  instituição  financiadora se
faz  necessária  a  concordância  expressa  das  Unidades  quanto  à  participação  dos
docentes e utilização de  infraestrutura. Colocado o parecer em votação,  foi  aprovado
por  unanimidade. Quinto  assunto:  Parecer  CP  62/2014  –  Alteração  do  Plano  de
Trabalho  do  Projeto  de  Extensão  intitulado  “Controle  tecnológico  em  obra  de
pavimentação em área de estacionamento do Shopping Praça Rio Grande” – Prof.
Cezar Augusto Burkert Bastos – Ad Referendum – O Prof. Piccoli  fez  a  leitura  do
relatório,  salientando  que  o mesmo  foi  favorável  à  alteração  no  plano  de  trabalho  do
projeto.  Informou a existência de ad  referendum. O Prof. Cezar  informou  se  tratar  de
uma redução no valor dos recursos financeiros. Colocado o ad referendum em votação,
foi  aprovado  por  unanimidade.   Sexto  assunto:  Parecer  CG  18/2014  –  Pedido  de
nulidade do processo de revisão de prova da disciplina 03180 – Fundamentos de
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Sistemas de Controle – O Prof. Piccoli  fez a  leitura do parecer. Em suma, os alunos
Dario Polo e Ariel Pinto solicitaram revisão da prova da disciplina de Fundamentos de
Sistemas de Controle, ministrada pelo Prof. Jorge Almeida. A banca revisora, composta
pelos  professores  Elizaldo  Domingues  dos  Santos,  Felipe  Tempel  Stumpf  e  Vinicius
Menezes de Oliveira, alterou a nota do aluno Dario Polo de 1,0 ponto para 3,0 pontos e
alterou a nota do aluno Ariel Pinto de 3,0 pontos para 3,7 pontos. O Prof. Jorge Almeida
discordou da decisão da banca revisora, solicitando a nulidade do processo de revisão
de  prova.  A  Câmara  de  Graduação  da  Escola  de  Engenharia  aprovou  com  uma
abstenção  e  cinco  votos  a  favor,  o  voto  da  Relatora,  Carla  Silva  da  Silva,  que  foi
desfavorável a solicitação feita pelo Prof. Jorge Almeida, mantendo a decisão da banca
revisora.  Colocado  o  parecer  em  votação,  foi  aprovado  com  um  voto  contra. Sétimo
assunto:  Parecer  CG  19/2014  –  Inclusão  de  disciplinas  lotadas  na  Escola  de
Engenharia no Curso de Bacharelado em Matemática Aplicada – O Prof. Piccoli fez
a  leitura  do  parecer,  que  foi  favorável  a  referida  inclusão.  Explicou  que  se  trata  da
inclusão, no curso de Bacharelado em Matemática Aplicada, em caráter optativo, das
disciplinas  04264    Mecânica  Geral,  04270    Fenômenos  de  Transporte,  04318  
Mecânica dos Sólidos e 04271  Mecânicas das Vibrações. A Prof.ª Carla destacou que
esta  inclusão  não  acarretará  a  criação  de  novas  turmas.  Colocado  o  parecer  em
votação,  foi  aprovado  por  unanimidade.    Oitavo  assunto:  Parecer  CG  20/2014  –
Solicitação  de  reconhecimento  do  XXVI  Congresso  Regional  de  Iniciação
Científica  &  Tecnológica  em  Engenharia  (CRICTE  2014)  como  atividade
extraclasse  –  O  Prof.  Piccoli  fez  a  leitura  do  parecer,  que  foi  favorável  ao
reconhecimento do CRICTE2014 como atividade extraclasse. Destacou a  importância
da participação dos alunos neste  tipo de evento. Colocado o parecer em votação,  foi
aprovado por unanimidade. Nono assunto: Parecer CG 21/2014 – Alteração de pré
requisitos dos cursos de Engenharia Mecânica, Engenharia Mecânica Empresarial
e  Engenharia  Mecânica  Naval  –  O  Prof.  Piccoli  fez  a  leitura  do  parecer  que  foi
favorável a seguinte alteração: disciplina Mecânica dos Sólidos (04318) mantém como
prérequisitos  as  disciplinas  Comportamento  Mecânico  dos  Materiais  (04266)  e
Mecânica Geral (04267), excluindo como prérequisito a disciplina Cálculo Diferencial e
Integral  II  (01281);  a  disciplina  Mecânica  das  Vibrações  (04271)  mantém  como  pré
requisito  a  disciplina  Mecânica  dos  Sólidos  e  inclui  como  prérequisito  a  Cálculo
Diferencial e  Integral  II  (01281); as disciplinas Estágio Supervisionado em Engenharia
Mecânica  (04282), Estágio Supervisionado em Engenharia Mecânica Naval  (04300) e
Estágio  Supervisionado  em  Engenharia  Mecânica  Empresarial  (04204)  que  possuem
como prérequisito três mil horas cursadas, passam a ter como prérequisito duas mil e
quinhentas  horas  cursadas.  Colocado  o  parecer  em  votação,  foi  aprovado  por
unanimidade. Décimo assunto: Autorização para ministrar disciplina no curso de
MBA em Gestão Estratégica de Negócio da UFPEL – Prof. Rafael Lipinski Paes –
Ad referendum – O Prof. Piccoli  fez a  leitura do documento encaminhado pelo Prof.
Rafael, destacando que sua participação como docente da disciplina de Administração
de  Produção  e  Operações  no  curso  de  MBA  em Gestão  Estratégica  de  Negócio  da
UFPEL não afetará suas atividades desenvolvidas na Escola de Engenharia. Colocado
ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade.  Décimo primeiro assunto:
Aprovação  das  normas  do  processo  Eletivo  para  Coordenadores  e
Coordenadores Adjuntos, Comissões Assessoras e Representantes no Conselho
da Unidade – O Prof. Piccoli destacou que as normas foram enviadas antecipadamente
aos conselheiros. Destacou que foi adotado o sistema de votação eletrônica conforme
já  havia  sido  discutido  no  Conselho  da  Unidade.  Frisou  que  as  normas  seguem  os
moldes  das  normas  aprovadas  para  eleições  anteriores.  O  Prof.  Jeferson  solicitou  a
inclusão  de  eleição  para  a  Coordenação  do  Programa  de  PósGraduação  em
Modelagem Computacional. O Prof. Piccoli afirmou a possiblidade dessa inclusão desde
que  haja  a  anuência  dos  outros  institutos  que  fazem  parte  do  PPMC.  Colocadas  as
normas em votação,  foram aprovadas por unanimidade,  inclusive com a possibilidade
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da  inclusão  de  eleição  para  a  Coordenação  do  Programa  de  PósGraduação  em
Modelagem  Computacional.    Décimo  assunto:  Assuntos  Gerais  –  O  Prof.  Piccoli
informou que estará aberto até 22 de outubro o período para participação dos discentes,
docentes  e  técnicos  administrativos  no  processo  de  Autoavaliação  Institucional  da
Universidade Federal do Rio Grande  (FURG),  frisou a  importância da participação de
toda  a  comunidade  universitária.  O  Prof.  Piccoli  também  informou  que  a  Escola  de
Engenharia foi contemplada, por meio do Plano de Ação 2014, com equipamentos para
o  Laboratório  de  Geotecnia  e  Concreto,  para  o  Laboratório  de  Sistemas  Térmicos  e
para  o  Laboratório  de  Mecânica  Aplicada.  O  Prof.  Brasil  demonstrou  interesse  em
ocupar  o  espaço  que  será  desocupado  após  a  transferência  do  Laboratório  de
Metalografia para o novo prédio. O Prof. Piccoli  informou que o Prof. Lima  também  já
manifestou  interesse  por  este  espaço  e  que  futuramente  haverá  uma  reunião  do
Gabinete da Escola de Engenharia para decidir a questão. O Prof. Cezar lembrou que
na semana seguinte começará o procedimento de levantamento patrimonial de 2014. O
administrador  da  Escola,  Ademir  Caetano,  explicou  que  a  comissão  que  cuidará  dos
trabalhos é  formada por ele, pelo Assistente em Administração, Everton Braga, e por
um  servidor  externo  oriundo  do  Centro  de  Ciências  Computacionais.  O  Prof.  José
Francisco  falou sobre a dificuldade do recolhimento dos bens que aguardam baixa. O
Prof.  Luciano  comunicou  que  recebeu  um  convite  para  participar  do  Comitê  das
Engenharias das FAPERGS. Nada mais a  tratar, o Prof. Humberto Piccoli encerrou a
reunião  às  dez  horas  e  quarenta  minutos  da  qual  foi  lavrada  a  presente  ata,  que  é
assinada  pelo  Prof.  Humberto  Piccoli,  que  a  presidiu,  e  por  mim,  Taise  Barcellos
Rodrigues, que a secretariei.
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                        HUMBERTO CAMARGO PICCOLI
                 Secretária                                                                          Diretor


